

Remise du Livre Blanc du Travail Social :

Le gouvernement doit prendre la pleine mesure de la crise qui menace les métiers de la solidarité :

La remise officielle au gouvernement par le Président du Haut conseil du travail social du Livre Blanc doit marquer un profond changement de la part de tous les acteurs – Etat, collectivités locales, associations, partenaires sociaux – pour sortir de la crise inédite subie par les métiers du lien et du soin.

Le travail réalisé par le Haut Conseil auquel la FAS a largement participé par l'intermédiaire de M. Karim Zarkout, travailleur social, ¹ délivre un constat sans ambiguïté auquel la ministre des Solidarités, le ministre du Travail et du Plein emploi, le ministre de la Transformation et de la Fonction publique, la Secrétaire d'Etat chargée de l'Enfance et la ministre déléguée chargée des personnes handicapées ont marqué leur adhésion : invisibilisation de métiers portés très largement par des femmes, crise d'attractivité qui se pérennise et se généralise, bureaucratisation, enjeu majeur de revalorisation.

Ces enjeux concernent d'abord les personnes en situation de pauvreté et de précarité. A cet égard il y a urgence à ce qu'enfin se réalise la solidarité à la source.

« Nous partageons avec beaucoup de responsabilité et une extrême gravité que nous sommes dans une crise sans précédent sur l'attractivité des métiers du social.... Nous savons tous et toutes que si ce rapport n'est pas suivi de mesures raides, claires, ambitieuses et durables, nous courons un risque réel d'aggravation majeure de l'équilibre de notre cohésion sociale » Nathalie Latour, DG de la FAS

Comme l'a fait valoir Nathalie Latour directrice générale de la FAS il revient à l'État de fixer un cadre durable de confiance. L'engagement des collectivités locales est également nécessaire comme celui des partenaires sociaux s'agissant de la convention collective unique étendue qui doit permettre la revalorisation notamment des bas salaires et des perspectives de carrière.

La FAS reste mobilisée pour que les propositions issues du Livre Blanc soient rapidement suivies d'effet. Elle organise les 24 et 25 septembre 2024 à Nancy deux grandes journées dédiées à ces enjeux du travail social. Ce sera l'occasion de suivre la mise en œuvre des recommandations du livre blanc et de valoriser l'ensemble des initiatives et dynamiques issues du terrain.

[¹ Contribution de la FAS au livre blanc](#)

Contact presse : Charlotte Abello, chargée des relations médias : charlotte.abello@federationsolidarite.org – 06 17 80 03 52

À propos de la Fédération des acteurs de la solidarité

La Fédération des acteurs de la solidarité (FAS) est un réseau de plus de 900 associations et structures qui accueillent et accompagnent les personnes en situation de précarité. Elle est composée d'une fédération nationale et de 13 fédérations régionales sur l'ensemble du territoire. La Fédération lutte contre les exclusions, promeut l'accompagnement social global et favorise les échanges entre tous les acteurs du secteur social. La FAS représente 2 800 établissements et services dans les secteurs de l'insertion par l'activité économique, de la veille sociale, de l'hébergement, du logement adapté, du médico-social ou encore dans l'accueil des demandeurs d'asile et des réfugiés. La Fédération soutient ses adhérents, les forme et les conseille. Elle agit également auprès des pouvoirs publics pour promouvoir une société plus juste et plus solidaire. Elle participe enfin à des projets d'innovation sociale dont plusieurs sont soutenus par l'État, tels que les programmes SEVE Emploi et Respirations.